

2024-08-30

Presenta IECM resultados de la Consulta para Niñas, Niños y Adolescentes 2023

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

<https://www.dossierdeprensa.mx/presenta-iecm-resultados-de-la-consulta-para-ninas-ninos-y-adolescentes-2023/>

Para abonar en la construcción y mejora de políticas públicas y legislación en torno a las infancias y adolescencias, el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) presentó los resultados finales de la Consulta para Niñas, Niños y Adolescentes (CNNyA) 2023, los cuales serán enviados al Congreso local, a la Jefatura de Gobierno capitalina, a las secretarías de Estado, a la Cámara de Diputados y a todas las instancias que tengan incidencia con este sector de la población.

Además de que habrán de publicarse en la página web del IECM, los resultados generales de la CNNyA serán compartidos a la Red por los Derechos de la Infancia en México y el Programa de Participación Juvenil U-Report, impulsado por el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF).

En la Consulta 2023, las infancias de 6 a 9 años consideraron que el aspecto más importante para la convivencia es el cuidado de sí y de las demás personas, mientras que para quienes dijeron tener de 10 a 13 años resultó ser el respeto por todo ser vivo; finalmente, las personas de 14 a 17 años manifestaron que la aceptación de otras formas de ser y de pensar, relacionado con la tolerancia, es el factor de mayor relevancia.

Durante el evento de presentación realizado en la Sede Central del IECM y que contó con la participación de la Red por los Derechos de la Infancia en México y el Programa de Participación Juvenil U-Report, impulsado por el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF), la presidenta de la Comisión Permanente de Educación Cívica y Construcción de Ciudadanía del IECM, Carolina del Ángel Cruz, destacó que los resultados de esta Consulta aportan hallazgos esperanzadores para esta capital, para el país y para el mundo, ya que la principal conclusión de este ejercicio es que las niñas, niños y adolescentes participantes dijeron estar en contra de la violencia, al tiempo de que exigieron un mayor respeto por la vida, entendimiento, trato justo e igualitario.

Agregó que la CNNyA, como ejercicio consultivo, cobra relevancia, porque busca el involucramiento y la participación de niñas, niños y adolescentes de la Ciudad de México en el espacio público y, porque brinda la apertura de un espacio que les permite expresar sus opiniones y, al mismo tiempo, les da oportunidad de desarrollar sus competencias cívicas.

Por su parte, Tania Ramírez Hernández, directora ejecutiva de la Red por los Derechos de la Infancia en México, reconoció al IECM por promover este tipo de ejercicios de democracia plena entre las infancias y las adolescencias.

Consideró la importancia de reconocer a las niñas, a los niños y adolescentes como titulares de derecho, no de protección; además de prepararlos en el ejercicio de la participación para construir una ciudadanía progresiva.

En su intervención, Víctor Manuel Franco Correa, coordinador del Programa de Participación Juvenil U-Report, reconoció el esfuerzo del IECM por promover consultas como ésta que son esenciales para conocer y abordar las necesidades de infancias, adolescencias y juventudes.

"Compartimos la misma visión del IECM, que es empoderar a las juventudes e infancias para que participen activamente en la sociedad y sean agentes de cambio. Nuestra colaboración es esencial para garantizar que las voces de las niñas, niños, adolescencias y juventudes sean tomadas en cuenta en todos los niveles, desde lo local hasta lo nacional y solo así vamos a poder crear y continuar creando programas y políticas que realmente

respondan a las necesidades de este grupo etario", recalcó.

En la Consulta 2023 participaron 116 452 personas, de ellas, 58 695 fueron mujeres y 55 999 hombres. Asimismo, 865 personas no se identificaron de manera binaria y 893 no revelaron este dato. Todas respondieron a la pregunta ¿Qué es lo más importante para convivir?, mediante la selección de alternativas relacionadas con la empatía, la confianza, la tolerancia, el diálogo, la igualdad, el cuidado de todo ser vivo, la emocionalidad, la legalidad y la escucha activa.

Actualmente se encuentra en marcha la Consulta para Niñas, Niños y Adolescentes 2024, con la pregunta ¿Cuál es la razón más común por la que se burlan de algunas niñas, niños o adolescentes en tu escuela? Las infancias y las adolescencias de 6 a 17 años podrán participar a través de cualquier dispositivo electrónico ingresando al sitio web <https://app.iecm.mx/consultanna2024>.